

Módulo 2, Unidad 3, Lección 3

¿Cómo puedo amar a mi prójimo como a mí mismo?



Principio Guía: Debemos amar a nuestros prójimos de la misma forma en que nos amamos a nosotros mismos.

Versículo para Memorizar: “Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas’. El segundo es: ‘Ama a tu prójimo como a ti mismo’. No hay otro mandamiento más importante que estos”. Marcos 12:30-31 (NIV)

Información Básica para el Líder: Es importante que aclaremos que en el pasaje bíblico, nuestro “prójimo” se refiere a todas las personas, no solo a las que viven cerca. Nuestro prójimo se extiende a todas las personas con las que estamos en contacto en forma constante. Pueden ser nuestros amigos, familia y personas en el Cuerpo. Jesús nos enseña a amar radicalmente y a mostrar a los demás quién es Él según la forma en que nos tratamos mutuamente.



Principio Guía:

Debemos amar a nuestros prójimos de la misma forma en que nos amamos a nosotros mismos.

Pasaje bíblico:

Marcos 12:30-31 (NVI)



Actividad	Qué hacen los niños	Preparación	Materiales
IMPACTAR (10 minutos) 	TRES EN RAYA: Los jóvenes soldados se asocian e intentan sellar actas de amor que hicieron para un prójimo.	Prepare un espacio abierto para jugar. Fotocopie/copie la Hoja de Actividades N°1	<ul style="list-style-type: none"> Fotocopias/copias de la Hoja de Actividades N°1 Lápices y bolígrafos
ILUMINAR (10-15 minutos) 	Los jóvenes soldados aprenden las enseñanzas de Jesús de amar a nuestro prójimo como a nosotros mismos.	Revise la lección. Revise el versículo.	<ul style="list-style-type: none"> Pizarra negra y tiza o pizarra blanca y marcadores/plumones Biblias
INVERTIR (10-15 minutos) 	Los jóvenes soldados ven a Cata ganar el segundo lugar en una competencia académica y Don Toño le dice que el amor no depende de sus logros. Reflexionan sobre la lección y las cosas que Dios podría estar diciendo.	Tenga listo un PC o Tablet para colocar el video. Lea las preguntas con anticipación.	<ul style="list-style-type: none"> Video Preguntas para un grupo pequeño Libreta de notas pequeña Premio pequeño
INSPIRAR (10-15 minutos) 	CALCETÍN DE AMOR: Los jóvenes soldados hacen pequeños paquetes con artículos de cuidado personal para los desamparados.	Revise el proyecto. Haga una muestra para la clase. Fotocopie/copie la Hoja de Actividades N°2. Fotocopie/copie la Hoja de Actividades para la Casa.	<ul style="list-style-type: none"> Calcetines largos Artículos de tocador pequeños, en formato viaje Cinta Hoja de Actividades N°2. Hoja de Actividades para la Casa.

Una idea para mantener a los jóvenes soldados interesados es colocar estaciones. Si tiene un grupo grande, jueguen y enseñe la lección con todos juntos, luego divídalos en dos grupos. El primer grupo verá el video y revisará las preguntas y el segundo grupo puede trabajar en el proyecto de Inspirar, y luego que cambien.

Maestros: Si están imprimiendo las lecciones para enseñar, asegúrense de seleccionar "Ajustar" en el Tamaño de Página.



TRES EN RAYA POR EL AMOR A MI PRÓJIMO

Tamaño del grupo: 4+

Tiempo de preparación: 5 minutos

Tiempo necesario para la actividad: 10 minutos

Materiales:

- Fotocopias/copias de la Hoja de Actividades N°1 (una por cada joven soldado)
- Lápices o bolígrafos

Preparación:

- Prepare un espacio abierto para jugar.
- Fotocopie/copie la Hoja de Actividades N°1 (una por cada joven soldado).

Instrucciones:

1. Haga que los jóvenes soldados se pongan de pie y formen un círculo. Inclúyase en el círculo.
2. Entregue a cada uno una fotocopia/copia de la Hoja de Actividades N°1 y un lápiz.
3. Pida a todos que busquen un compañero.
4. Cada compañero mira la tarjeta y elige uno de los temas que ya ha hecho. Pone su nombre en ese cuadrado.
5. Cuando ambos compañeros hayan firmado un cuadrado, pídeles que busquen nuevos compañeros y elijan un tema diferente en un cuadrado que todavía no tenga una firma.
6. Diga que continúen hasta que obtengan tres firmas en una sola fila o llenen toda la tarjeta, según cuánto tiempo usted disponga.

Diga: Formemos un círculo. Voy a entregar a cada persona una de estas tarjetas de Tres en raya, la que contiene varias imágenes y temas sobre cómo amar al prójimo. Hay muchas formas diferentes de mostrar amor. Ahora deberán buscar un compañero, quien mirará su tarjeta y elegirá uno de los temas que ha hecho antes. Hablarán sobre lo que hizo por algún otro en relación al el tema del recuadro y pondrá su nombre en ese recuadro. Luego ustedes deberán mirar la tarjeta del compañero y hacer lo mismo. Compartirán con el compañero lo que aprendieron y luego firmarán ese recuadro. Cuando terminen con



ese compañero, busquen un nuevo compañero y hagan lo mismo otra vez, pero deben elegir un cuadrado que aún no esté firmado. Continúen hasta que obtengan tres en una fila o ¡Tres en raya! Si tienen un compañero que no ha hecho ninguno de los temas que se mencionan en la tarjeta, pídeles que identifiquen un tema que crean que pueden hacer y lo firmen. ¿Tienen preguntas antes de comenzar? (Reparta las tarjetas, los lápices y dígalos que comiencen.)

¿No es genial que existan tantas posibilidades en las que podemos amar a nuestro prójimo?

ILUMINAR



Diga: Cuando Jesús se convirtió en maestro y comenzó a enseñar en las sinagogas y a las multitudes, los líderes religiosos judíos comenzaron a ponerse nerviosos acerca de algunas de las cosas que decía. En los versículos que revisaremos hoy, algunos de los líderes religiosos se unieron para tenderle una trampa a Jesús. Veamos cómo respondió Él. Abran sus Biblias en Mateo 22:34-40.

Mateo 22:34-40 (NVI) dice: “Los fariseos se reunieron al oír que Jesús había hecho callar a los saduceos. Uno de ellos, experto en la ley, le tendió una trampa con esta pregunta: Maestro, ¿cuál es el mandamiento más importante de la ley? ‘Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con todo tu ser y con toda tu mente’, le respondió Jesús. Este es el primero y el más importante de los mandamientos. El segundo se parece a este: ‘Ama a tu prójimo como a ti mismo’. De estos dos mandamientos dependen toda la ley y los profetas”.

¿Qué significa “amarnos a nosotros mismos”? Cuando aprendemos sobre el amor de Jesús, idebemos estar preparados para pensar de manera radical! Otra forma de decir esto es que, debemos amar a nuestros prójimos de la misma forma en que nos amamos a nosotros mismos.

En este sermón, Jesús asume que nos amamos a nosotros mismos porque somos humanos. Cada uno de nosotros quiere evitar el dolor y aumentar la felicidad. En efecto, Jesús nos dice: “Sé que quieres vivir una vida satisfactoria. Sé que quieres amistades y sé que quieres disfrutar de la vida. Te gusta comer, jugar y descansar. No te gusta estar enfermo, solo o demasiado cansado. Estas son cosas buenas. Mi Padre te ha creado con todos estos deseos”.

No obstante, Jesús sabe que si solo nos enfocamos en nuestro propio bienestar, nuestro propio éxito y nuestras propias vidas, entonces pensaremos que no lo necesitamos. Y esta es la raíz del pecado: buscar nuestro propio placer, nuestras propias vidas, nuestra propia plenitud sin Dios; es buscar ser feliz lejos de Dios, amarnos a nosotros mismos sin tener que pensar en Dios o en los demás. Pero Dios nos creó a Su imagen. Todos estamos conectados, lo que significa que debemos cuidarnos mutuamente.

Necesitamos amar a nuestro prójimo **COMO** a nosotros mismos. Si bien no es malo amarnos a nosotros mismos, la forma en que respondemos a la otra parte del mandamiento demuestra si estamos demasiado comprometidos con nuestro amor propio. En estos versículos, Jesús nos está diciendo que hagamos algo muy radical. La palabra “como” es una palabra radical porque significa con igual peso. La verdad es esta: así como buscamos una vida satisfactoria para



“COMO” - con igual peso

nosotros mismos. Jesús nos dice que ayudemos a los demás a buscar una vida gratificante. Pero ¿qué significa esto? Nos comprometemos a comer, a jugar y a estudiar mucho. Amar a nuestro prójimo significa que también debemos comprometernos a ayudar a quienes tienen hambre, a los que están solos o no pueden a jugar o a los que tienen dificultades en la escuela para estudiar y aprender. Así como usamos nuestra energía para ganar un juego, debemos ayudar a otros para que también ganen. Debemos defender a los que son intimidados. Las mismas cosas que deseamos para nosotros mismos, debemos desearlas para los demás.

Estos son otros ejemplos: (Haga dibujos en la pizarra para mantener la atención de los jóvenes soldados.) Cuando tengan hambre y quieran comer (dibuje una manzana en la pizarra), deseen también alimentar a su prójimo que tiene hambre. (Dibuje una figura humana básica y una flecha de la manzana a la figura.) Cuando quieran ropa bonita, (dibuje otra figura) deseen ropa bonita para su prójimo. (Dibuje una figura con ropa.) Cuando deseen un lugar cómodo para vivir, (dibuje una casa) deseen un lugar cómodo para vivir para su prójimo. (Dibuje una casa a cada lado de la primera casa.) Cuando deseen estar a salvo de la violencia y los desastres, deseen comodidad y seguridad también para su prójimo. Cuando busquen amigos, (dibuje otra figura) sean amigos de su prójimo. (Dibuje varias figuras humanas juntas.) Cuando quieran que su vida sea valiosa e importante, deseen lo mismo para su prójimo. Mientras trabajan para tener buenas calificaciones, trabajen para ayudar a su prójimo a obtener buenas calificaciones también. Cuando quieran ser bienvenidos al conocer gente nueva, acojan a su prójimo.

No obstante, ¿es esto posible? ¿No nos agotaremos? ¿Cómo puedo amar radicalmente a los demás de la misma manera en la que me amo a mí mismo? ¿Cómo puedo buscar su bienestar con el mismo compromiso con el que busco el mío?

Si pensamos en la primera lección sobre el amor, recuerden que el amor de Dios es poderoso en ustedes. Él los ayudará a amar a los demás. Su amor nos ayuda a amarnos de la manera correcta y a amar a los demás en forma desinteresada.

Recuerden 1 Juan 4:7 (NVI): “Queridos hermanos, amémonos los unos a los otros, porque el amor VIENE DE DIOS, y todo el que ama ha nacido de él y lo conoce”. Si pedimos el amor infinito e inagotable de Dios, podemos amar y cuidar a los demás con la misma energía que nos amamos y cuidamos a nosotros mismos.

Vamos a orar. Dios, dame Tu amor por los demás. Ayúdame a saber que me amas profundamente y que me has hecho amar y ser amado por Ti. Ayúdame a ver a otros a Tu imagen. Ayúdame para que mi amor por ti me satisfaga por completo y que Tu alegría se derrame en mi amor por los demás.

Si tiene un grupo pequeño de jóvenes soldados, diga: Ahora vamos a ver un video que nos enseña más.

Si tiene un grupo grande de jóvenes soldados, diga: Ahora vamos a dividirnos en dos grupos. La mitad de ustedes va a mirar un video que nos enseña más, y la otra mitad va a trabajar en el proyecto. Luego, cambiaremos.

Si se aplica, divídalos en dos grupos. Coloque a un grupo frente al televisor o el Tablet, para que vean el video de Invertir, los otros pueden empezar a trabajar en el proyecto de Inspirar. Si solo tiene un líder, trate de seguir estas instrucciones: mientras pasa el video, revise las instrucciones del proyecto con el grupo que va a trabajar. Cuando termine el video, revise las preguntas con el grupo del video. Cuando hayan terminado, intercambie los grupos.

INVERTIR



Versículo para Memorizar:

“Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas’. El segundo es: ‘Ama a tu prójimo como a ti mismo’. No hay otro mandamiento más importante que estos”. Marcos 12:30-31 (NIV).

Diga: El pasaje bíblico del versículo para memorizar de esta unidad es Marcos 12: 30-31. Leámoslo juntos. Dios nos enseña que amarlo es el mayor de los mandamientos. ¿Quién puede decirlo de memoria?

Dé tiempo para que reciten el versículo de memoria. Revíselo nuevamente, dando un pequeño premio a aquellos que lo hayan memorizado. Este versículo se revisará en cada semana de esta unidad.

Diga: Esta semana Cata gana el segundo lugar en una competencia académica de la escuela y ella y Don Toño hablan sobre cómo Dios nos ama por lo que somos, no por nuestros logros.



Ponga el vídeo

Preguntas para un grupo pequeño:

Diga: Ahora vamos a tomar un tiempo para pensar en lo que aprendimos hoy. Voy a hacer unas pocas preguntas. Traten de responder cada una con honestidad, y respeten al otro, escuchando con paciencia y sin juzgar.

- ¿Qué significa ser hechos a imagen de Dios?
- ¿Cuáles son algunas formas de amarnos a nosotros mismos?
- ¿De qué modo Dios nos ayuda a amar a los demás?
- ¿De qué modos podemos mostrar amor a nuestro prójimo?
- ¿Qué cosa pueden hacer esta semana para demostrar que aman a su prójimo?

Consejo para grupos pequeños:
A veces es útil reformular las preguntas. Si, después de varios segundos, nadie parece entender lo que está preguntando, puede reformularlo, pero asegúrese de hacerlo con cuidado. Mantenga la pregunta abierta para que no pida una respuesta de “sí o no”. Por ejemplo, si la pregunta es: “¿Cómo les hace sentir eso?” No cambie a “¿Se sienten tristes por lo que vimos hoy?”, sino que reformúlelo a “¿Qué piensan de lo que acabamos de ver?” Esto permite a los niños traducir sus sentimientos a pensamientos concretos, al mismo tiempo que los mantiene abiertos hacia una amplia variedad de respuestas.

INSPIRAR



CALCETÍN DE AMOR

Materiales:

- Calcetines largos
- Artículos de tocador (de tamaño para viaje):
- Pasta dental
- Cepillo de dientes
- Bálsamo labial
- Loción
- Jabón sin enjuague para manos
- Toallas húmedas
- Jabón de tocador
- Rasuradoras
- Champú
- Crema para afeitar
- Cinta
- Tijeras
- Hoja de Actividades N°2
- Hoja de Actividades para la Casa



Preparación:

- Fotocopie/copie la Hoja de Actividades N°2 (suficientes para que cada niño tenga una etiqueta).
- Fotocopie/copie la Hoja de Actividades para la Casa.

Instrucciones:

1. Pida a cada uno de los jóvenes soldados que llene un calcetín con los artículos de tocador. También deben poner adentro el otro calcetín.
2. Diga que aten el calcetín con una cinta y le pongan la etiqueta que les entregó.
3. Los jóvenes soldados pueden entregar estos paquetes a un refugio para indigentes o repartirlos ellos mismos a personas sin hogar en su ciudad.
4. Reparta la Hoja de Actividades para la Casa.

Diga: Amar a nuestro prójimo significa amar a los que nos rodean. Hay personas dentro de nuestra comunidad que necesitan nuestro amor. Podemos compartir el amor de Dios reuniendo cosas necesarias para los que son menos afortunados.

** No es necesario tener todos los artículos, son solo una sugerencia.